

## NOTICIAS DE FAMILIA

Nº 149 – AGOSTO 2025 - (Sexenio XX 2020-2026 - nº 18)

## Misioneros SS. Corazones de Jesús y María



## Otras noticias



Encuentro del Equipo de Animación General en Madrid - Pág. 3



Crónicas de la ermita de Sant Honorat - Pág. 19



30° aniversario del Centro El Café - Pág. 29



Misioneros de los Sagrados Corazones de Jesús y María (Mallorca) C/ Virgen del Sagrario 22 - 4º 28027 Madrid (Illes Balears) España.



**Secretario General:** P. Emilio Velasco Triviño / secretaria.general@msscc.net **Diseño gráfico:** Ezequiel Villagra / secretaria.administrativa@msscc.net



NOTICIAS DE FAMILIA № 149 – AGOSTO 2025

En la sección 'Recursos' de www.msscc.es



El pasado lunes 7 de julio, aniversario del inicio de la misión en Ruanda, iniciamos con esperanza el Consejo General presencial, tal y como venimos haciendo a lo largo de este sexenio. Nos reunimos, además, en pleno camino hacia el próximo Capítulo General que celebraremos en julio de 2026.

Tomado de 'Noticias Breves' resuminos a continuación las 2 semanas de este encuentro.

#### SITUACIÓN PERSONAL, ORACIÓN Y FORMACIÓN

Cada jornada un miembro del Consejo anima la oración diaria y la celebración eucarística que compartimos con la comunidad parroquial. El cronograma lo organizó bien el P. Paulin desde nuestro oracional, señalando no solo el animador encargado sino tambien una intención especial para cada día. Cada medio día hacemos un corte en el trabajo para rezar el Ángelus, haciendo memoria agradecida del Dios hecho hombre, que camina con nosotros.

El lunes, primer día del encuentro, lo dedicamos a compartir la situación personal durante toda la mañana. Animó este momento el P. Antonio, facilitando un instrumento de preparación antes del compartir. Abrimos el corazón para comentar cómo nos encontramos humana, espiritual y vocacionalmente al llegar a este Consejo presencial.

El martes por la mañana lo dedicamos a la formación permanente como equipo de animación, continuando así la tradición en las reuniones de verano. El P. Emilio nos facilitó el material con dos artículos y un cuestionario para este fin. La tarde fue reservada para el retiro animado por el P. Anaclet. Toda la jornada



fue atravesada por el tema de la esperanza, sintonizando así con el caminar eclesial en este año jubilar.

#### COMUNIDADES, CAPÍTULO GENERAL, VISITAS, ETC.

Hemos discernido también sobre la futura ubicación del Prenoviciado de Ruanda partiendo de los Informes de la Delegación sobre posibles lugares de compra de terreno en la zona de Kigali. Avanzamos con la fundación y erección de la comunidad de Sangmélima en Camerún. También tratamos sobre algunos destinos y nombramientos, la supresión de





Celebración del 18 aniversario de ordenación presbiteral del P. Paulin Neme y domingo de descanso junto al P. André Mujyambere y el E. Dilane S. Wabo .



la Casa de Okoa Maria. Seguimos avanzando con los preparativos del Capítulo General, especialmente la participación de laicos o el logo de dicho acontecimiento. Hicimos calendario de las visitas a las Delegaciones. Nos unimos a la despedida de la querida Nati, recepcionista del Colegio Obispo Perelló, que se ha jubilado.

#### FORMACIÓN INICIAL: PRIMERA PROFESIÓN Y RE-NOVACIÓN DE LOS VOTOS

Las tardes de la primera semana, excepto la del martes, las dedicamos al discernimiento correspondiente a las solicitudes de primera profesión, renovación de votos y pedidos de ministerios. En la tarde del lunes, cada miembro del Consejo se dedicó a completar la lectura de los Informes sobre cada uno de los hermanos en formación inicial. En este sentido dialogamos sobre los Informes de los equipos de formación aprobados por los Consejos de cada Delega-

ción. En algún caso hemos tenido que hacer una llamada a alguna casa de formación para pedir más aclaración.

#### **EVALUACIÓN PROYECTO DE ANIMACIÓN DEL EAG**

Dedicamos el sábado a la mañana a la evaluación del proyecto de animación del Equipo de Animación General (EAG) que en su momento ya fue enviado a las Delegaciones tras ser actualizado a raíz de los acuerdos de la Junta Consultiva. Luego de un momento de lectura y evaluación personal desde una guía con preguntas sugeridas por el P. Anaclet, pusimos en común los frutos-logros, dificultades y pasos a dar en nuestro servicio de animación y en cada uno de los Secretariados. Celebramos lo logrado con este instrumento y, con esperanza, continuaremos aprovechándolo en lo que queda del sexenio. Vimos que la evaluación servirá para la preparación del Informe capitular.

#### **DESCANSO, PASEOS, CINE**

Concluimos la primera semana trabajando solamente en la mañana. En la tarde, lo mismo que el domingo, descansamos. En ese día ayudamos en las celebraciones dominicales en la parroquia Virgen de Lluc, salimos al cine y a cenar junto a los hermanos Dilane Simo Wabo y André Mujyambere.

Damos gracias a Dios que con su eterno amor ha estado con nosotros en la primera semana y agradecemos a cada hermano y hermana por su oración.

'Deseamos expresarles nuestra gratitud por las oraciones que están ofreciendo por nuestra reunión. A pesar de las distancias geográficas, nos sentimos cercanos en comunión espiritual con todos y todas. Y, sobre todo, sentimos la presencia de Dios en nuestro caminar'. EAG.

#### **FORMACIÓN**

En la segunda y última semana retomamos el tema de la formación acabando temas que no habían sido terminados o trabajados en la primera semana como, por ejemplo, los candidatos a comenzar el Prenoviciado propuestos por las Delegaciones, la propuesta de reubicación de algunos Prenoviciados, etc.

Tema especial ha sido la reforma de la casa del Teologado y Casa de Espiritualidad de Zamengoe. El Consejo se reunió para ello con la Comisión Técnica para abordar dicha cuestión. Del mismo modo el EAG se reunió con el Consejo de la Delegación de África Central para compartir sobre algunos procesos formativos en particular.

Se dialogó la propuesta de destinar a algunos hermanos a Sant Honorat, lo que convertiría este lugar fundacional en una casa de formación. Motiva esta propuesta el deseo de que algunos hermanos adquieran experiencia, además de su formación correspondiente, en la gestión de las obras misioneras como las casas de espiritualidad y otras obras sociales.

Se compartió también sobre la marcha de elaboración de los Itinerarios que permitan la aplicación del Plan General de Formación.

No ha faltado el espacio para preocuparse por aquellos hermanos que tienen pendiente concluir alguna etapa de su formación académica, consiguiendo también los correspondientes títulos, buscando como acompañarlos y animarlos.

#### MISIÓN SOLIDARIA: FUNDACIÓN CONCORDIA Y **PROCURA DE MISIONES**

En la mañana del martes 15, el Consejo se reunió con el equipo de Misión Solidaria. Recibió las informaciones necesarias sobre economía, la marcha de los proyectos solidarios, la visita realizada a Republica Dominicana y la formación de agentes solidarias que se ofreció en los últimos meses. El Consejo agradeció el trabajo que realiza el Misión Solidaria.

#### CONSEJO AMPLIADO Y CAPÍTULO GENERAL

Entre los días lunes 14 y martes 15, el Consejo Ge-

"Con los Sagrados Corazones, caminamos juntos en misión"

neral se reunió con cada Delegado individualmente, intercambiando sobre su situación personal, la situación general de la Delegación, es decir las personas, las comunidades y las obras. También las acciones realizadas o pendientes según el Capítulo General de 2020, el proceso pre capitular, etc. En el dialogo salieron las alegrías y desafíos de cada Delegación especialmente respecto al cuidado de los mayores, los proyectos de futuro, los casos especiales...

El miércoles 16 la reunión fue con todos los Delegados. El Consejo ampliado concluyó con agradecimientos por el encuentro. Los Delegados valoraron el espacio de participación y sinodalidad.

En el Consejo Ampliado, se presentó el Logo capitular que el Consejo General seleccionó entre diferentes propuestas y tuvo una amplia recepción de los Delegados y quedó aprobado.

#### **CENTROS EDUCATIVOS**

En esta segunda etapa del Consejo General, continuamos mirando la situación de los colegios de España. Evaluamos la experiencia de la nueva animación de los colegios comenzada el año pasado. En este sentido, el jueves 17 el Consejo se reunió con las personas de Alter que forman parte del Equipo de Titularidad para compartir sobre los logros y las dificultades en este año caminando juntos.

#### **ECONOMÍA**

La primera semana se trataron los temas económicos en diferentes áreas de la vida y misión de Congregación, particularmente en lo referente a la Caja Central y los Colegios.

El Administrador General presentó las cuentas del



ejercicio 2024, el presupuesto 2025 y ambos fueron aprobados. Compartimos sobre cómo las comunidades van cumpliendo el art. 47 de las Reglas.

#### REVITALIZACIÓN Y REORGANIZACIÓN

Y, como es normal, en este Consejo también hubo discernimiento para destinar a algunos hermanos para el año pastoral 2025-2026, siempre con el objetivo de asegurar el buen desarrollo de la vida y misión de la Congregación. Se han tomado en cuenta las propuestas llegadas de las Delegaciones y, sobre todo, teniendo en cuenta algunas urgencias o prioridades. Junto a los destinos, igualmente se han discernido los correspondientes nombramientos.

#### **POSTULACIÓN**

No ha faltado tampoco un espacio para compartir sobre la marcha del proceso de canonización del Fundador y de los Mártires del Coll. El P. Amengual recordó en qué etapa está todo ello. Agradeció el nombramiento del Vice postulador, el P. Paulin, que ha ido entrando en el tema y recuerda que falta nombrar vice postuladores en las Delegaciones. Ambos compartieron también sobre el tema de los Boletines sobre el proceso, las dificultades que encuentran en su publicación, la urgencia de las traducciones sea de los boletines, estampas, oraciones, la falta de un espacio en las parroquias para la promoción de la causa, a excepción de Barcelona. Otra dificultad tiene que ver con la colecta en favor del proceso de canonización. El Consejo agradece el trabajo de los postuladores.

#### **CAMINATAS**

Ha sido también una semana caracterizada por las caminatas luego de la cena, especialmente por los PP. Antonio, Paulin y Dominique que hacían varios kilómetros, desafiando incluso algún día de mucho calor.

El viernes 18, a las 17hs., celebramos la Eucaristía dando gracias a Dios que, con su eterno amor, ha estado con nosotros a lo largo de estos días, confiando siempre nuestra tarea y la de toda la Congregación a su providencia.

Concluidas las dos semanas de oración, discernimiento, diálogo, escucha sinodal, nos sentimos enviados por un Dios con corazón en lo que queda del sexenio, animando la vida y misión de toda la Familia Sacricordiana, experimentando la alegría de caminar juntos.

Cordialmente. Equipo de Animación General.











Encuentros virtuales del Consejo Ampliado y con los Ámbitos de Misión Compartida.



## **103 ASAMBLEA DE LA USG**

on la autorización de la USG y en representación del Superior General, el P. Paulin Neme Ebanda, Consejero General M.SS.CC., participó en la 103ª Asamblea de la Unión de Superiores Generales (USG), celebrada del 21 al 23 de mayo de 2025 en Fraterna Domus, Sacrofano, bajo el lema 'Testigos de Esperanza'.

Este encuentro convoca a los Superiores Generales de los institutos religiosos masculinos de todo el mundo, en un espacio de comunión, discernimiento y misión, frente a los desafíos actuales de la vida consagrada y su servicio en la Iglesia y el mundo.

Con espíritu de esperanza y fraternidad, los religiosos de la Asamblea se comprometieron a vivir en fidelidad al Evangelio y en comunión con la Iglesia, dando la bienvenida al pontificado de León XIV.

Secretaría General y Administrativa M.SS.CC.





ORACIÓN PARA LA PREPARACIÓN

del XXI Capítulo General

Padre Misericordioso, que guías a tu pueblo a través de la historia, te encomendamos nuestro camino hacia el próximo Capítulo General. Inspirados por el encuentro entre María e Isabel, nos ponemos en marcha con alegría y esperanza.

Que esta preparación sea una experiencia gozosa de comunión en los Sagrados Corazones, donde todos nos sintamos unidos en un mismo amor y misión.

Que vivamos un verdadero proceso de discernimiento, atentos a tus signos de vida, y abiertos a las preocupaciones y desafíos que enfrenta hoy la Iglesia y nuestra Congregación.

Que revitalicemos con alegría nuestras raíces carismáticas, escuchando las historias que nos recuerdan quiénes somos y hacia dónde nos envías.

Juntos con nuestro Fundador y los hermanos que hoy gozan contigo de la felicidad eterna, te pedimos que nos concedas estas actitudes necesarias:



Encuentro de la Fase Comunitaria en Yaoundé.

precapitular en el Coll.

Reunión

"Con los Sagrados Corazones, caminamos Juntos en misión"



**LEMA** del XXI Capítulo General

Apertura y disponibilidad, como María, para acoger la novedad de tu Espíritu, sin aferrarnos al pasado, y salir presurosos a la misión.

Audacia para responder con generosidad a tu llamada, en un mundo que necesita nuestra entrega y testimonio misionero.

Que caminemos sinodalmente escuchándonos unos a otros e implicando a todos en este proceso de comunión y corresponsabilidad.

Que reconozcamos el poder transformador de nuestras historias, descubriendo en ellas la acción de tu gracia. Y que lo hagamos desde un enfoque apreciativo, centrados en lo que genera vida y esperanza impulsándonos a seguir construyendo tu Reino desde y con los traspasados.

María de la Visitación, que te hiciste misionera del Evangelio en la casa de Isabel, intercede para que seamos guiados por el Espíritu Santo en este tiempo de preparación, de modo que, con corazones ardientes y disponibles, podamos discernir con claridad la voluntad de Dios para nuestra Congregación.

Virgen de Lluc, ruega por nosotros. Mártires del Coll, rogad por nosotros. Amén.

# Pascua 2025 en las delegaciones

Finalizado el Encuentro de Formadores en Rwanda, el P. Antonio Fernández comenzó su visita a la Delegación rwandesa entre el 7 de agosto y el 6 de septiembre. Acompañaron en este recorrido los PP.

Anaclet Mbuguje y Dominique Tuyisenge.



Noticias de Familia n° 149

Domingo de Ramos en

Jueves Santo en la parroquia

San Pedro Pascual de Valencia.

El P. Daniel Echeverría

durante la Vigilia Pascual.

## DELEGACIÓN DE ÁFRICA CENTRAL



ans la soirée du mercredi 16 Avril dernier, le père Alphonse et moi-même avons été reçus par l'Evêque d'Obala ci haut mentionné dans le cadre de la phase personnelle du travail pré capitulaire.

Lors de sa visite pastorale dans la Paroisse Saint Sacrement de Nkol ngon les 12 et 13 du mois d'Avril, nous l'avions approché et émis le désir de le rencontrer dans le cadre de ces travaux. A notre arrivée, nous lui avons présenté le XXI Chapitre que nous avons entamé dans sa phase personnelle. Nous lui avons expliqué le choix de l'icône, les textes bibliques qui vont illuminer ce pré chapitre et les méthodes qui nous guideront. Le Père Evêque, s'est réjoui de savoir que nous comptons sur sa collaboration dans cet évènement vital de notre Congrégation. Il a souligné que c'est la toute première fois qu'une Congrégation présente dans le Diocèse D'Obala l'approche dans le cadre de son Chapitre Général. Il y a d'abord profité pour dire l'excellente relation entre le Diocèse et la Congrégation et s'en est félicité.

S'appuyant sur les méthodes narrative et appréciative que nous lui avons suggérées, il nous a partagé

deux éléments essentiels: l'apport qualitatif de la Congrégation dans le champ pastoral du Diocèse d'Obala et le désir de voir *explosé notre* charisme dans le Diocèse et particulièrement dans notre Paroisse de Nkol ngon avec cette équipe jeune de prêtres.

## 1- L'apport qualitatif de la Congrégation dans le champ pastoral du Diocèse d'Obala

L'Evêque a souligné qu'il a connu la Congrégation dans une dynamique pastorale d'accueil (Centre d'accueil de Zamengoe). Il a voulu nous inviter à sortir de ce cadre et du cadre formatif pour déployer toute notre richesse spirituelle et charismatique dans le diocèse et particulièrement dans une paroisse. C'est la raison de son appel missionnaire fait à notre Congrégation. Il se réjouit de cette autre présence dans le diocèse. Il a rencontré une équipe dynamique et jeune dans la paroisse lors de sa visite. Il a constaté que des efforts sont faits dans l'animation pastorale. Cependant, il invite à s'approprier des axes pastoraux du diocèse, à l'implémenter dans la paroisse notamment dans la participation des fidèles dans la gestion de la paroisse : synodalité, dialogue, lutte contre la misère (éducation, santé), développement durable, la question du genre, l'autofinancement...

## 2- Partage de notre spiritualité et de notre charisme

L'évêque souhaite sentir le parfum de notre spiritualité et de notre charisme dans nos œuvres ou paroisse. Cette spiritualité est riche. On en offre peu aux fidèles. Il veut une Congrégation qui déploie ses meilleures ressources tant humaines que spirituelles. En cela, il a souhaité voir des groupes tels les Jeunes Laïcs Missionnaires et autres. Il a souhaité voir se renouveler régulièrement l'organisation des missions populaires.

C'est sur ces mots que notre entretien prit fin.

Zamengoe le 22 Avril 2025. Pères Alphonse KAPTUE et Bernard BONABE, M.SS.CC.

## Proyecto

# prevención y protección contra las drogras

l año 2024 fue un año de mucha actividad para la Fundación Concordia Camerún en el marco del proyecto de prevención y protección de los alumnos contra el consumo y la circulación de drogas en los colegios. Fue con esto en mente que, a principios del segundo trimestre de este año, el Padre Simón Valdez Ngah, responsable de este proyecto, fue abordado por el noticiero de televisión nacional para presentar los resultados de las acciones llevadas a cabo. Resulta que fueron descubiertos nuevos tipos de droga presentes en los colegios o en su entorno llamado "piedra". Cabe señalar que los mecanismos de incorporación de los jóvenes al consumo de este tipo de drogas son por lo general por medio de la carne de animales salvajes, de arroz frito, o plátano amasado.

La Fundación Concordia, junto con los actores locales de la plataforma para combatir las drogas en las escuelas, no pretende detenerse. Continuaremos





con nuestras acciones de sensibilización a través de charlas educativas, instalación de buzones de denuncia anónimos y acciones de incidencia política.

P. Simon Valdez Ngah Mbessa, M.SS.CC.

## Nkol-Ngon, MES DE LOS SAGRADOS CORAZONES

ada creyente o grupo organizado en la Iglesia tiene su propia espiritualidad. Porque cada persona ve el rostro de Cristo desde una perspectiva específica. Cada persona lee la Historia de la Salvación, enfatizando ciertos aspectos más que otros. Esto se basa en la historia, la formación o la he-

rencia personal o colectiva. La espiritualidad del Corazón de Jesús y de María se origina en los corazones de Cristo y de María para observar y comprender todo el mensaje del Evangelio.

Bebe de esta fuente y contempla desde allí. Por lo tanto, resalta los aspectos más cordiales de Dios, enfatiza la actitud de María, la representa en la Eucaristía y valora el don del Espíritu que brotó del corazón de Cristo.



## DELEGACIÓN DE ÁFRICA ORIENTAL



I pasado domingo 29 de junio, la parroquia de Kiziguro vibró de alegría al acoger la ceremonia de ordenación sacerdotal de los diáconos Alphonse Hagenimana y Elias Niyongira, M.SS.CC.

En una celebración marcada por la emoción y la devoción, el Obispo de Byumba, Mons. Papias Musengamana, presidió la Eucaristía acompañado por numerosos sacerdotes, religiosos, familiares y fieles venidos de distintas partes.

Desde las primeras horas de la mañana, la catedral se llenó de cantos en kinyarwanda, danzas litúrgicas tradicionales y oraciones, en una expresión viva de la espiritualidad africana. Durante la homilía, el Arzobispo recordó a los nuevos sacerdotes su llamado a servir con humildad y a ser testigos de la reconciliación y la paz.

La liturgia de la ordenación se vivió con profunda solemnidad. Al finalizar la misa, la celebración continuó con un compartir fraterno, donde la comunidad expresó su júbilo con cantos, tambores y abrazos fraternos.

La ordenación de estos nuevos sacerdotes no solo fortalece la Iglesia en Ruanda, sino que renueva la esperanza de un pueblo que sigue apostando por la fe, la reconciliación y el servicio generoso.





## **DELEGACIÓN DEL CARIBE**



el 7 al 28 de mayo se llevó a cabo un proceso formativo para nuevos Laicos M.SS.CC., de la parroquia Santa Rosa de Lima, en Santiago de los Caballeros. La formación se desarrolló en la casa de espiritualidad La Islita y estuvo dirigida a un grupo de feligreses que, desde hace años, caminan cercanos a nuestra Congregación. Fue una experiencia marcada por el deseo sincero de profundizar en el llamado laical dentro del carisma de los SS.CC.

A lo largo de los encuentros, fuimos abordando diversos temas que buscaban acompañar este proceso de discernimiento y compromiso. Iniciamos con una reflexión sobre lo que significa ser laico en la Iglesia, ubicando así la vocación laical en el contexto del Pueblo de Dios. Luego, pasamos a profundizar en lo específico del ser Laico M.SS.CC., destacando la rigueza que aporta el carisma de los Corazones a la vida laical. En ese marco, dedicamos espacios importantes para conocer la vida y el legado de nuestro Fundador, así como los orígenes y el sentido de la fundación de la Congregación. Esto nos permitió descubrir cómo la espiritualidad de los M.SS.CC. se encarna también en la vida de los laicos, ofreciendo una forma concreta de vivir el Evangelio desde la reparación y el amor. En continuidad, dedicamos un momento a conocer la labor de la Fundación Concordia como expresión concreta del compromiso social nacido de nuestra espiritualidad. Finalmente, abordamos el papel del laico en el apostolado, su misión en el mundo, y cerramos con una reflexión final sobre lo que significa hoy ser un Laico M.SS.CC., en fidelidad al carisma y atentos a los signos de los tiempos. En uno de los encuentros resonó con fuerza una frase de nuestro Fundador, el Padre Joaquín Rosselló, que bien podría resumir el espíritu de todo este camino: 'No tengamos miedo de trabajar por el bien; más bien temamos no hacer bastante por amor'. Esta invitación caló hondo en los participantes, quienes expresaron su deseo de seguir entregándose con generosidad en el servicio pastoral y social, desde el corazón reparador que nos caracteriza.

La formación fue animada por un equipo diverso de nuestra comunidad: el P. Francisco, el P. Sunday Tor, mi compañero novicio Bryan Pérez, los laicos Gladis Martínez y Emilio López, y yo mismo. Cada uno aportó desde su vocación y su experiencia, lo cual enriqueció enormemente cada encuentro. El grupo mostró gran receptividad, compromiso y una fuerte identificación con nuestra espiritualidad, lo que dio lugar a momentos muy significativos de diálogo, escucha y crecimiento mutuo.

La etapa formativa concluirá oficialmente con la misa de consagración de los nuevos Laicos, que se celebrará el viernes 14 de junio 2025 en la parroquia Santa Rosa de Lima, y será presidida por el Padre Anaclet Mbuguje.

Esta experiencia confirma, una vez más, la importancia de seguir fortaleciendo al laicado que comparte nuestra espiritualidad. Porque el carisma de los Sagrados Corazones continúa dando fruto también en la vida de hombres y mujeres que, desde su realidad, anuncian, reparan y sirven con amor, allí donde el Señor los ha sembrado.

Nov. Ángel De Jesús Jiménez Santos, M.SS.CC.

# JUVENTUD SACRICORDIANA Unidos por la Fe y el Cuidado del Medio Ambiente



El pasado 18 de mayo de 2025, la Juventud Sacricordiana vivió una jornada memorable en el Parque Nacional Aniana Vargas, un espacio natural cargado de historia, belleza y biodiversidad. Bajo la sombra de los árboles y el canto de las aves, se desarrolló una actividad que unió espiritualidad, conciencia ecológica y alegría comunitaria.

#### Un encuentro con propósito

La jornada dio inicio con una emotiva oración dirigida por Gisela, quien elevó palabras de gratitud y esperanza. Luego, sor Glenis Martínez ofreció una cálida bienvenida a todos los presentes, destacando el espíritu de fraternidad y el compromiso juvenil con los valores del Evangelio. Acto seguido, ella misma compartió el propósito del encuentro, centrado en fortalecer el sentido de responsabilidad por el cuidado de la "casa común".

#### Dinámicas para conocernos mejor

La energía no tardó en activarse gracias a una animada dinámica de presentación, conducida por Geidy, que permitió romper el hielo y fomentar un ambiente de confianza y apertura. Además, Geidy brindó una interesante introducción al Parque Nacional Aniana Vargas, resaltando su riqueza ecológica y su valor como patrimonio natural.





#### Cuidar el Medio Ambiente: Un llamado de Dios

El momento formativo fue dirigido por el Padre Fidel, quien, con sabiduría y cercanía, abordó el tema central: El cuidado del medio ambiente. Inspirándose en la encíclica Laudato Si' del Papa Francisco, el Padre Fidel motivó a los jóvenes a asumir un rol activo en la protección del planeta, viendo en ello una expresión concreta del amor cristiano.

#### Espacio para el diálogo

Tras la exposición, se abrió un espacio de preguntas y participación, donde los jóvenes compartieron inquietudes, reflexiones y propuestas. Fue un tiempo valioso de aprendizaje colectivo y construcción de conciencia.

#### ¡A jugar se ha Dicho!

La diversión también tuvo su espacio con una serie de actividades lúdicas que encendieron la alegría y el espíritu de equipo:

- Juego de sacos, animado por el Padre Fidel.
- Carrera con rollos de papel higiénico, organizada por sor Glenis Matinez.
- Clásico juego del pañuelo, dirigido por Geidy.

Cada juego fortaleció la cooperación y la sana competencia. Gisela se encargó de premiar a los ganadores con entusiasmo, reconociendo su esfuerzo y participación.

#### Cierre con Esperanza

El encuentro concluyó con los avisos del equipo organizador y un sentido cierre, donde todos los presentes renovaron su compromiso como jóvenes cristianos conscientes, activos y comprometidos con la creación.

#### Reflexión

Esta actividad no solo fue un día de esparcimiento y aprendizaje, sino una verdadera vivencia de comunidad cristiana. La Juventud Sacricordiana sigue marcando huellas de esperanza, demostrando que la fe se vive en el encuentro, en el compromiso social y en el respeto por la naturaleza.

¡Gracias a todos los que hicieron posible esta jornada! Que sigamos creciendo juntos, con el corazón encendido por la misericordia y la acción.

P. Fidel N. Mekongo Mekongo, M.SS.CC.











En la espiritualidad de los Sagrados Corazones, el desierto no es ausencia ni vacío, sino un espacio sagrado donde Dios nos atrae y nos habla al corazón. Así lo he vivido en estas semanas de Ejercicios Espirituales, un auténtico mes de desierto en el que el silencio, la oración profunda y el acompañamiento formativo se entrelazaron para dar paso a un encuentro intenso con Dios y con mi propia vocación.

Durante este tiempo me acompañó el P. Anaclet Mbuguje, con su cercanía fraterna, sus orientaciones precisas y su testimonio sencillo de Vida Consagrada, ayudándome a entrar más hondo en el misterio de Dios que se revela en el silencio.

Las dos primeras semanas las vivimos en la Casa de Espiritualidad de La Islita, en Santiago, un espacio sencillo y recogido, ideal para dejarnos moldear por el Espíritu Santo. Durante ese tiempo trabajamos principalmente la dimensión humana. Fue un viaje interior que me invitó a mirar con honestidad y misericordia mi historia, mis heridas, mis búsquedas y los deseos más profundos de mi corazón. En ese proceso redescubrí que Dios me llama con todo lo que soy, y que mi humanidad no es obstáculo, sino un lugar fértil de gracia donde Él quiere sembrar.

La segunda semana, aún en Santiago, nos centramos en las dimensiones cristiana y sacerdotal. Con los ojos fijos en Jesús, fuimos invitados a seguirlo con un corazón de discípulos, dejando que su vida, su entrega y su relación filial con el Padre ilumina-



Frente a la Parroquia San Fernando, Monte Cristi.

ran la nuestra. Fue una semana de configuración con Él, el Buen Pastor, y de renovación del compromiso para ser testigos vivos de su misericordia en el mundo.

La tercera semana nos trasladamos a Montecristi, a la casa de promoción, donde el ambiente seco y desértico hizo aún más palpable el significado de este tiempo de gracia. Allí profundizamos en la dimensión religiosa-congregacional, volviendo a las raíces de nuestra espiritualidad. Nos encontramos de nuevo con el corazón ardiente de Joaquín Rosselló, quien vivió un amor apasionado por Dios y por los pobres. En ese lugar, releímos nuestro carisma no como un ideal distante, sino como un llamado concreto a vivir el Evangelio en comunidad, en misión y en profunda unión con los Sagrados Corazones.



La cuarta semana, vivida también en Montecristi, estuvo marcada por el silencio más profundo. Fue un tiempo para acoger interiormente todo lo recorrido y dejar que la Palabra penetrara con mayor hondura. Desde el monte, en un clima de ayuno y contemplación, hicimos un camino de interiorización que nos llevó a orar el misterio de nuestra creación, nuestras heridas, la libertad, y la opción radical por el Reino.

Cada meditación fue como una chispa que encendía el deseo de vivir más plenamente entregados, confirmando con paz y lucidez la llamada recibida. En este tramo final, el desierto se convirtió en tierra fecunda, donde la escucha, la libertad y el amor de Dios renovaron mi decisión de seguirle con todo el corazón.

Han sido semanas de luz y oscuridad, de lucha y consuelo, de purificación y verdad. Dios me ha hablado con claridad, me ha purificado, consolado y confirmado en el camino. Como Misionero de los Sagrados Corazones en formación, he comprendido que el desierto no es un sitio vacío ni árido, sino el lugar donde el Amor espera para encontrarnos y transformarnos.

"Donde hay fuego, hay vida; donde hay amor, no hay vacío. Que nuestros corazones ardan siempre con la llama del Corazón de Cristo, para ser luz en medio del mundo" (P. Joaquín Rosselló).

N. Ángel de Jesús Jiménez Santos, M.SS.CC.

## Mi experiencia en el desierto

N. Bryan de Jesús Pérez Álvarez

I nombre es Bryan de Jesús Pérez Álvarez y soy Novicio de los Misioneros de los Sagrados Corazones de Jesús y María.

Desde el domingo 1 de junio estuve viviendo la experiencia del mes de desierto. Ha sido una experiencia única y maravillosa, dónde logré contactar conmigo y con Dios.

Este mes acompañado por el Padre Anaclet es una

forma de navegar en las aguas de las 4 Dimensiones: dimensión humana, dimensión cristiana, dimensión religioso-congregacional y dimensión sacerdotal. Cada una de las dimensiones ayudan a poder discernir la opción de vida y de igual forma es una manera de dejar hablar a Dios en lo íntimo de mi intimidad.

La primera parte del retiro fue en la Casa de Espiritualidad La Islita, dónde estuve viviendo la experiencia de trabajar y abrazar mi humanidad, inspirado por la frase "Antes de ser cristiano, soy humano".

En la segunda semana he profundizado sobre mi historia cristiana. Releyendo mi experiencia con Dios Padre, con Jesús y con el Espíritu Santo, descubriendo su actuar en mi historia.

En la tercera semana estuve profundizando sobre la dimensión religiosa/congregacional en Montecristi. De igual forma he analizado mi experiencia del Padre Joaquín Rosselló i Ferrá en el tiempo que tengo en la Congregación, el carisma, la espiritualidad y los votos de pobreza, castidad y obediencia.

La última semana estuvimos orando y meditando todo el caminar que ya hemos hecho con las 4 Dimensiones, haciendo de todo lo vivido una oración.

Que sean los Sagrados Corazones de Jesús y María los que me sigan inspirando y fortaleciendo para la misión.



NN. Ángel de Jesús, Bryan de Jesús y P. Anaclet Mbuguje



mediados de la convulsa década de los noventa, en el contexto de la Cuarta Conferencia General del Episcopado Latinoamericano y de los documentos de Santo Domingo sobre la promoción humana y la Nueva Evangelización, se gestó un sueño que ha transformado vidas. En 1995, el sacerdote de la Congregación de los Misioneros de los Sagrados Corazones (M.SS.CC.), P. Miguel Meliá Mora, junto a tres laicos misioneros originarios de Baleares y Cataluña, dieron vida al Centro Comunitario 'El Café'. Esta iniciativa buscaba ser un espacio formativo destinado a la capacitación laboral de los habitantes de las comunidades de La Altagracia, La Mina y El Café, barrios situados en una zona industrial que demandaba mano de obra calificada.

Con el apoyo financiero de 'Medicus Mundi – Navarra', se construyó un edificio de dos niveles. A través de la colaboración con el Instituto de Formación Laboral (INFOTEP), comenzaron las primeras acciones formativas en áreas tales como electricidad, costura, confección de carteras y correas... Años más tarde, se inauguró un dispensario médico, auspiciado por el Ministerio de Salud Pública, ofreciendo servicios esenciales como vacunación, medicina general, laboratorio y ginecología.

Con el paso del tiempo, el Centro no solo ha crecido en infraestructura sino también en su oferta educativa y social. Se han implementado programas de formación integral para adolescentes, una escuela de idiomas, una academia de música y un programa de modelaje, todo ello sustentado por un voluntariado comprometido que ha jugado un papel crucial en esta obra social.

En 2018, el sueño dio un nuevo paso con la apertura del Politécnico 'Padre Joaquín Rosselló', donde los estudiantes de Secundaria pueden finalizar sus estudios académicos y obtener una titulación profesional en Gastronomía y Producción Audiovisual. Treinta años después de su fundación, el Centro Comunitario 'El Café' se ha convertido en un verdadero oasis en Santo Domingo Oeste, un lugar donde hombres y mujeres pueden saciar su sed de conocimiento, aprender un oficio (Camarero, bartender, cocinero, repostero, vendedor, secretariado, productor de televisión, auxiliar de contabilidad, auxiliar de farmacia) que les permita su inserción laboral y recibir atención sanitaria de calidad.

Este logro no sería posible sin la colaboración de numerosos aliados: desde los Misioneros de los SS.CC. y 'Medicus Mundi – Navarra' hasta la Fundación Concordia Solidaria, la Procura de Misiones de Baleares, El Gobierno de las Islas Baleares, la Fundación Barceló y muchas otras instituciones y organismos del Gobierno Dominicano. Un agradecimiento especial va hacia el voluntariado, cuyo compromiso desinteresado ha sido fundamental para el éxito de los distintos programas.

A todos y todas ustedes, gracias por sumarse a este sueño, por acompañarnos en este camino solidario y por vivir el Evangelio con acciones concretas en favor de aquellos que más lo necesitan. Juntos, seguimos construyendo un futuro dignificado para estas comunidades.

D. Edwin Martínez, Director del Centro Comunitario El Café.



Nos piden que publiquemos nuestras crónicas en Noticias de Familia para que la gente esté enterada de las actividades que desarrollamos en la casa cuna de la Congregación. Procuraremos espigar algunas de las noticias más significativas del mes de mayo y junio de 2025.

iernes, 2: Este fin de semana viene Eva Caimari con un grupo de unas 30 personas, simpatizantes del budismo, y Margarita de Holanda, con una amiga, la cual viene a preparar su próximo cursillo. Los voluntarios Paula y Eduardo suben a dar una mano.

**Sábado, 3:** Hoy sube el voluntario Jaume Blanco para tomar el relevo. El P. Olivier celebra un bautizo en Randa y el P. Jaume la misa, sustituyendo al P. Miquel.

Domingo, 4: El P. Jaume celebra aquí y el P. Olivier en santa Eugènia. De voluntaria viene Na Caro, desde S'Arenal, además de algunas del grupo de Petra von Seth, sobre curación de traumas, que han empezado a llegar. Se van los budistas después de comer y entra el grupo de Margarita (9). Nosotros seguimos, como podemos, las noticias que vienen de Roma preparando el cónclave.

**Miércoles, 7:** Comienza el cónclave y los cardenales se encierran en la Capilla Sixtina. Desde aquí nos unimos espiritualmente.

Jueves, 8: Hoy sale elegido el nuevo papa, que escoge el nombre de León XIV. Nos parece muy acertado por los tiempos que vivimos (fue discípulo preferi-

do de san Francisco y el nombre del papa más social con la encíclica Rerum Novarum). Tenemos otra sesión del estudio bíblico sobre el evangelio de Juan.

Viernes, 9: Se va el grupo de Margarita de Holanda y una del grupito de Petra. Nos dejan una tarjeta y dulces alemanes: 'Tuvimos una semana espiritual maravillosa y de profundización, en parte gracias a su cuidado amoroso'.

**Sábado, 10:** Se van las otras que quedaban del grupo de Petra. Hoy y mañana vienen algunos grupos de Paula y Eduardo para seguir profundizando la interioridad. Llega el P. Miguel de su periplo misionero por República Dominicana.

**Domingo, 11:** Además de los grupos de Paula y Eduardo, acogemos hoy el grupo de Tomeu Artigues (17 participantes). La misa de la ermita es celebrada por el obispo colombiano Alfonso Cabezas, ya jubilado y residente en New York, que viene a visitar una de las primeras cunas de los Cursillos de Cristiandad. Vienen Xisca Prohens y Sofía para estar con nosotros hasta el viernes.

Lunes, 12: Hicimos la reunión mensual de la comunidad, con la participación de Kevin Lomba para evaluar los dos meses que han pasado aquí los volunta-



La Virgen de la Panada expuesta en Palma durante el tiempo pascual.

rios. Entra un tal Luis Hernández para pasar algunos días entre nosotros.

Martes, 13: Vienen algunos amigos de la casa (Kevin y Júnior) a ayudar al P. Miquel a hacer trabajo en el huerto, que ha encontrado en un 'estado salvaje' al volver de su viaje a América.

**Miércoles, 14:** Viene Raquel, una menorquina que vive en Deià.

Jueves, 15: De madrugada parte Petra von Seht hacia Hamburgo. El P. Olivier baja a Ciudad para seguir haciendo trabajo en su trabajo. Los PP. Jaume y Olivier van al santuario de Monti-Sió para participar en la reunión del Arciprestazgo.

Viernes, 16: Con la cena, entra el grupo de Alfredo Arcos (13). Llega también una representación de devotos de la Virgen de la Panada, procedentes de Soria.

**Sábado, 17:** Vuelven Paula y Eduardo con un grupito.

Domingo, 18: Hoy hemos celebrado la Fiesta Mayor de Santa María de la Panada, VIIIº Encuentro de devotos, damas y caballeros. A las 10:30 hs. la Ermita estaba llena para la celebración de la eucaristía, presidida por el P. Miquel Mascaró. Jordi Llabrés lo ha coordinado todo y la señora Verònica Mata, antropóloga, ha hecho una exposición de sus estudios. También ha asistido Francesc Salleras, primer fundador de esta devoción, que se ha desplazado desde Madrid. Ha habido dos agrupaciones musicales que han animado la fiesta, los 'Balladors de la Riba' y los 'Xerebiols' de Sa Pobla. En el patiete de la entrada ha habido baile popular y después hemos compartido



Grupo budista.

un crespell. Después de la comida del grupo de Alfredo, han pasado a comer los amigos de la Panada. Como voluntarios, han venido Ángeles Gensana y Pilar, antigua voluntaria que ahora vive en Asturias. A las 17:00 hs. el P. Miquel ha bajado la imagen que veneramos en la iglesia, acompañado de un grupo, hasta el convento de las Salesas de Ciudad, que la custodiarán hasta el martes.

**Lunes, 19:** Hoy por la mañana se despiden los sardos, muy satisfechos. Viene una tal Rosa María, de Ciudad.

Martes, 20: Los PP. Miquel y Jaume bajan a Palma. Aquí vienen el P. Antonio Fernández, Superior General, para empezar mañana la visita canónica, con el P. Jules Nikuze (párroco de La Real) y doña Cristina (voluntaria de nuestra casa de ancianos). También llega Hildegarda desde Munich.

**Miércoles, 21:** El Superior General hace las entrevistas personales a los miembros de la Comunidad.

**Jueves, 22:** Se va Hildegarda. Viene Heike a hacer meditación desde las 16:00 hs. a las 20:00 hs.

Viernes, 23: Empezamos el día con una eucaristía presidida por el Superior General. Por la mañana nos comenta cómo ha visto a nuestra comunidad y nos hace algunas propuestas concretas. A las 19:00 hs., reunión con algunos laicos/as amigos y colaboradores. Cenamos juntos dando conclusión a la visita canónica. En la sala Ramon Llull se reúne Magdalena de

Algaida con su grupo, de las 16:00 hs. a las 20:00 hs. Al mismo tiempo entra un grupo coordinado por David (26 participantes).

**Sábado, 24:** Retiro de meditación profunda coordinado por Carmen Duque y el P. Miquel Mascaró (16). A las 18:00 hs. presentación del poemario de Miquel Àngel Lladó, *Quadern de Quaresma*, con la coordinación del diácono Lluïs Servera. Un acto de fuerte espiritualidad y humanismo.

**Domingo, 25:** Después de comer parte el grupo budista.

Lunes, 26: Con la cena entra el grupo de Magdalena y Manfred, llamado 'Rama', y que se partirá en dos subgrupos.

Viernes, 30: El P. Olivier acompaña al P. Jaume a la Policlínica Miramar Juaneda para hacerle una colonoscopia. Hoy parte el primer grupo de 14 y entra el segundo de 15. Paula y Edu tienen su día de voluntariado.

**Sábado, 31:** El P. Miquel celebra las bodas de oro de Toni Cerdà y su esposa Magdalena. Es una especie d'éscolà major' de Randa, presidente de la Cofradía de Semana Santa, etc. Siempre dispuesto a servir.





Momento de la visita canónica del P. Antonio Fernández. D<sup>a</sup>. Cristina, voluntaria de la Comunidad de Palma, recorre las instalaciones de Sant Honorat junto al P. Olivier Lotele.

# Crónicas del mes de **JUNIO**

Compartimos algunas de las noticias más significativas del mes de junio de 2025.



**Domingo, 1.** Después de merendar se va el grupo. Como ayer vino el voluntario Jaume Blanco, nos acompaña a comer a casa de Guillem Oliver y Maria Teresa, en Algaida. — Viene a pasar una noche aquí Aina Seguí, una mujer que vive en nuestra plaza.

Lunes, 2. Hoy viene Miriam, una "coach" alemana con su pequeño grupo. También Ramon Rosselló con

un grupo de cursillistas de cristiandad de El Salvador. A las 13:00 h, un pastor alemán para celebrar una bendición nupcial. – Llega el certificado de estudios que ha realizado el P. Olivier en una universidad de Côte d'Ivoire.

**Miércoles, 4.** Días de muchas muertes: Del presbítero secularizado Jaume Santandreu, a cuyo funeral asisten los PP. Miquel y Jaume, ya que fue el sacer-

dote mallorquín más cercano a los pobres. — Del P. Jaume Puigserver, TOR, muy buen amigo nuestro, miembro de nuestro arciprestazgo, encargado del santuario vecino de Cura. — Del centenario Nofre Arbona, director durante muchos años de la revista montuirera *Bona Pau*. Estamos seguros de que Dios los habrá acogido en sus brazos misericordiosos.

Jueves, 5. Punto final al curso del P. Jaume sobre la literatura joánica. Al mediodía han venido a comer y dormir aquí dos de los alumnos más recientes, que todavía no conocían la casa (Aquilino Martínez y Enriqueta Tornés, profesores jubilados de latín y griego). Comenzamos con la exposición del P. Jaume sobre las cartas joánicas. Sigue una breve evaluación y un rato de oración. Después, once personas, terminamos con una cenita en nuestro comedor. — Mientras tanto entra el grupo de Matthias y Kann (una veintena de participantes).

**Domingo, 8.** Adelantamos un día el cumpleaños del P. Olivier, y lo celebramos hoy. Nos acompañan en la mesa el voluntario Jaume Blanco y Toni de Campos.

**Martes, 10.** Llega Javier, valenciano, esposo de Herminia, quien ha dado cursos aquí.

**Miércoles, 11.** Llega Herminia. – Los PP. Miquel y Jaume asisten al funeral del P. Jaume Puigserver, TOR, en Llucmajor. Murió el pasado domingo, en el santuario de Cura, de un ataque cerebral.

Jueves, 12. Ha venido otro grupo, coordinado por Carles (que colabora con la producción de vídeos para nuestra Obra Social), para practicar unas horitas de yoga.

**Viernes, 13.** Se marcha el grupo de Matthias, así como el matrimonio valenciano Javier y Herminia. – Entra el nuevo grupo de Carolina de Andratx (el número variará entre 5 y 10).

Sábado 14 y Domingo, 15. Regresan algunos grupitos de Paula y Eduardo, en la sala Ramon Llull, sin comer en la casa. – De voluntarios, la doctora Àngels y Jaume Blanco. – Con la cena del sábado, entra un pequeño grupo de 4 o 5, coordinado por Víctor, de Son Ferriol. – El domingo, a las 12:00 h el P. Olivier celebra la primera comunión de una hija del chef Andreu Genestra. – Vuelve el yogui Marcelo Dharmajyoti, para pasar unos días aquí. Esta temporada está en el Puerto de Alcúdia, atendiendo a sus padres muy ancianos y enfermos. – Por la tarde se marchan

los voluntarios que nos han ayudado.

**Lunes, 16.** Visita de María Steeck, con atención al mirador y meditación. – La comunidad baja a La Real para votar al delegado de Mallorca para nuestro Capítulo General.

Jueves, 19. Viene Gladys para dirigir una jornada de meditación: "tomar un café y hablar un poco del duelo". Comen aquí 14 personas. — También Jesús Carlos, que trabaja en Playa d'en Bossa (Ibiza) en la Seguridad Social. — El P. Olivier defiende su tesina ante un tribunal desde Côte d'Ivoire. El tema es "L'importance de l'écoute bienveillante..." Ha sacado 18 de 20. ¡Enhorabuena!

Viernes, 20. Con la cena entra nuestra amiga Carmen Molano, con 16 participantes. Estarán aquí todo el fin de semana. – También vienen Carmen Duque y Silvia Peña, hasta el sábado. – Brindamos por el título conseguido por el P. Olivier.

**Sábado, 21.** El yogui Marcelo ha aprovechado para bajar dos o tres días al Puerto de Alcudia para visitar a sus padres ancianos. Vuelve acompañado de Stefanie, la secretaria de su ONG. — Paula y Eduardo celebran hoy el final de curso de uno de sus grupos.



Domingo, 22. Hoy celebramos la fiesta del Corpus en nuestra ermita con un grupo reducido, y lamentando que, en el siglo XXI, tengamos que soportar el espectáculo de una humanidad en guerra, donde se utiliza el hambre como arma de dominación y exterminio. Totalmente opuesto al mensaje de Jesús. — El P. Olivier lo ha celebrado en Santa Eugènia. — Se marcha la mitad del grupo de Carmen Molano; los otros se quedan hasta mañana. También parte Jesús Carlos, asturiano residente en Ibiza.

Lunes, 23. Vienen Javier, el esposo de Herminia, Jaume Julià, Maria Barceló, una joven de Felanitx que publica poesía en la revista local, y Maria Gener.

Martes, 24. El P. Olivier ya trabaja en el acompañamiento vocacional. – Viene Edina a hacer karma yoga y un grupo de meditación de Palma desde las 17:00 hasta alrededor de las 22:00 h.

Miércoles, 25. Se marchan Maria Gener y Maria Barceló. – Llega el primer grupo de esta semana (8 personas), del taller de Alfred y Susanna.

Viernes, 27. Fiesta del Sagrado Corazón. Los miembros de la comunidad celebramos la eucaristía y rezamos juntos las vísperas. – Se marcha Javier y llega el grupo de Jean Lackay (unos 14).

**Domingo, 29.** Fiesta de los apóstoles Pedro y Pablo. Mucha gente en la misa concelebrada por los PP.



Jaume y Olivier. La predicación se centra más bien en el nuevo papa. Después pasamos a brindar por los Pedros en el comedor. – Se marcha el grupo de Jean y el voluntario Jaume Blanco, que vino ayer. – Hace mucho calor, con temperaturas nunca vistas.

Lunes, 30. La comunidad baja a Palma para celebrar la fiesta de nuestros Titulares, los Sagrados Corazones. Eucaristía presidida por el delegado, el P. Petero, y buena comida. — Entra el grupo que practicará Ejercicios Espirituales predicados por Maria Gener (una docena). — Tmbién llega el P. Emilio Velasco, vicario general de nuestra Congregación. Pasará dos días aquí para descansar.

Cronista: P. Jaume Reynés, M.SS.CC.

## DELEGACIÓN PENÍNSULA IBÉRICA

Parroquia Virgen de Lluc de Madrid

## **CONCIERTO SOLIDARIO**

I pasado día 25 de mayo tuvo lugar en la parroquia Virgen de Lluc de Madrid un concierto solidario cuya finalidad fue la de recabar fondos para el Hogar del Mayor de dicha parroquia y para la construcción de una rampa de acceso al templo que cumpla la normativa. Participaron en el mismo la Coral Parroquial y el Coro Calasancio que deleitaron a los asistentes con una selección de cantos muy apropiada.

P. Emilio Velasco Triviño, M.SS.CC.



## DELEGACIÓN DEL PLATA



**CIUDAD PAPA FRANCISCO** 

Un sueño que late en el corazón de nuestro pueblo.

El lunes 16 de junio, en la peregrinación diocesana al Santuario Nacional de Ntra. Sra. de Luján, el Obispo de San Justo presentó a la Virgen las miles de firmas recolectadas en toda la Diócesis en apoyo a la creación de la nueva Ciudad.

a Diócesis de San Justo promueve la creación de la Ciudad Papa Francisco.

La iniciativa de nombrar Ciudad Papa Francisco a una porción significativa del Partido de La Matanza, en homenaje al testimonio de vida y compromiso social del Santo Padre.

Dicha Ciudad incluiría una de las zonas más populosa de la Diócesis que abarca los barrios de la Unidad Pastoral Sagrados Corazones que pastorean nuestros Misioneros en Argentina.

Esta propuesta representa no solo un acto de gratitud, sino también un reconocimiento a su profunda y sostenida cercanía con los sectores más vulnerables de este distrito. Su presencia, primero como Cardenal Jorge Bergoglio y luego como Papa Francisco, ha dejado marcas indelebles en la historia de nuestros barrios, fortaleciendo procesos de urbanización, creación de comunidades educativas, acompañamiento en situaciones de vulnerabilidad y promoción de la dignidad humana.





Entre los hitos que fundamentan esta iniciativa destacamos las que se relacionan con nuestra Unidad Pastoral:

- El acompañamiento directo a las familias de los barrios 22 de Enero y Un Techo Para Todos alentando la construcción de viviendas dignas,
- El envío desde de la imagen del Beato Monseñor Angelelli al crearse la Parroquia que lleva su nombre.

P. Daniel E. Echeverría, M.SS.CC.



#### CIUDAD PAPA FRANCISCO Para dignificar nuestros barrios José Ingenieros **Almafuerte** Villa Constructora Puerta de Hierro **Justo Villegas** 21 de marzo San Alberto BID Villa 21 17 de Marzo 22 de Enero **Gauchito Gil** 28 de Octubre **Un Techo Para Todos Tierra y Libertad** San Petersburgo Los ponemos bajo tu amparo

## Fiestas Patronales de la Parroquia San Antonio de Padua

I domingo 15 de junio la Parroquia San Antonio de Padua celebró sus fiestas patronales. Dicha Parroquia fue asumida por la Congregación hace poco más de un año.

Después de una procesión por las calles del barrio, presidió la Eucaristía y administró el sacramento de la Confirmación el P. Daniel Echeverría, párroco solidario y vicario general de la Diócesis de San Justo. Acompañó las celebraciones una numerosa representación de las otras Parroquias que integran la Unidad Pastoral Sagrados Corazones.

P. Daniel E. Echeverría, M.SS.CC.







Pasaron más de 12 años desde la última vez que pisé la tierra de Rep. Dominicana, en aquel encuentro de formadores de 2012. Solo faltando pocas semanas para cumplirse 13 años, Dios, a través de mis hermanos que me invitaron a ayudarles en su misión, volví a este pueblo que me formó como pastor y al que tanto amo y agradezco.

alí de Argentina en la madrugada del lunes 2 de junio hacia República Dominicana. Aunque el viaje estaba programado desde hacía meses para poder estar en el lugar a fines de mayo, no fue fácil conseguir los papeles. No hay que confiarse mucho, ya que los tiempos de los consulados no son los nuestros. Cuando ya estaba desesperado, esperando un milagro con algún mensaje del consulado convocándome como me había avisado en el momento de depositar los papeles, el jueves 29 de mayo, los hermanos Isaías y Nino se comunicaron avisándome que al otro día tenía que presentarme al Consulado, que me estarían esperando. El viernes 30 me presenté y, como siempre, fui recibido con amabilidad. Conseguido el visado, quedaba un obstáculo más: Conseguir, sea desde España, sea desde Buenos Aires o Santo Domingo, un pasaje para viajar el mismo fin de semana. Lógicamente no tenía pasaje porque no tenia visa. Solo tenía margen de poco tiempo y en Madrid las oficinas estaban ya cerradas hasta el lunes, aunque como siempre Ezequiel intentaba hacer lo posible por ayudar. Gracias a la agencia que trabaja con la Conferencia Episcopal Argentina, que ya nos ha ayudado en otras ocasiones, pudimos destrabar



Un fuerte abrazo del P. Delegado como bienvenida.

todo, con las implicancias que supone comprar al último momento.

En el viaje, hice una escala rapidísima en Bogotá y llegué puntual a Santo Domingo. Me recibió en el Aeropuerto Melvin, ex-congregante y amigo mío y

de nuestros hermanos de Rep. Dominicana. En la casa de formación encontré a los hermanos reunidos con el Consejo de la Delegación que estaba haciendo la visita en estos días a las comunidades. Estaban los hermanos de la comunidad de Santa Rosa también. Fuera de las dos Comunidades estaban los hermanos Toni RAMOS y Théogène como parte del Consejo. Luego de compartir el almuerzo cada uno regresó a su comunidad y Melvin a su familia. Por otra parte, juzgamos mejor no viajar enseguida a La Islita, sino al día siguiente. Me quedé este día en la casa de formación descansado un poco. En esta tarde participe en la eucaristía que supuso un alegre reencuentro con algunos de los feligreses de la comunidad parroquial.

Al otro día, el martes 3, con Isaías seguí el camino hacia La Islita, Santiago, para comenzar la tarea de acompañar a los novicios durante el mes de su preparación a la profesión religiosa. Llegamos al medio día y encontramos a los hermanos de la comunidad esperándonos con el almuerzo. A las 15 hs. aproximadamente me sumé a la marcha del mes, ya que el Maestro de Novicios había ya dado el inicio en la noche del domingo 1 de junio, tal como estaba previsto.

Esta primera semana la dedicamos a hacer una relectura y síntesis del proceso humano de cada Novicio, desde el primer día de su vida hasta hoy, reconociendo y confirmando tanto las fortalezas desde las que hay que vivir como las dificultades que hay que seguir superando.

El viernes 6, en la noche, habiendo dejado tareas para el fin de semana, viajé a Santo Domingo, a fin de compartir con los LMSSCC. Ese compartir se realizó en la Casa de formación. Compartimos un momento de oración, algún dialogo sobre la Congregación y también recordar el calendario de los herma-

nos. Un lindo reencuentro con tantos hermanos y hermanas de nuestra Familia Sacricordiana.

Este día, víspera de Pentecostés, acompañé a la comunidad cristiana de la Altagracia que celebraba las confirmaciones de niños, jóvenes y adultos. El domingo me tocó presidir la Eucaristía. En ambas misas, una alegría enorme de rencuentro con tantas personas conocidas, especialmente aquellas con quienes compartí la vida y misión en los 'sectores' de la Parroquia durante mis casi 4 años en la Casa de formación. El domingo 7 regresé al Noviciado, para seguir el proceso con los Novicios.

La segunda semana consistió en la relectura y síntesis de la vivencia de la fe como cristianos caminando las dimensiones cristiana y sacerdotal de nuestro PGF. Fue una experiencia de autobiografía desde estas dos dimensiones.

También pude compartir la celebración de la misa y confesiones para los confirmandos con las comunidades cristianas de la parroquia Santa Rosa, tanto en la sede parroquial como en algunas de sus capillas: San Cristóbal, Espíritu Santo y San Martín. Incluso celebré la misa en la parroquia San Martín, donde es párroco uno de mis antiguos profesores de Biblia, en la casa de mayores de las Hermanas M.SS.CC. donde me encontré con la ex Superiora General, en la casa de formación de las hermanas adoratrices donde vive un buen número de argentinas y donde pudimos compartir unos mates. Posiblemente lo más congregacional fue celebrar la Eucaristía el viernes 13 en la que un grupo nuevo de LMSSCC hizo su asociación a la Congregación.

En la tarde del domingo 15 hice una escapada hacia Fantino para saludar a la gente de esta parte de la isla, que siempre me recibieron tanto misionando









En la primera semana en Montecristi, nos unimos a la comunidad parroquial en sus celebraciones, especialmente la de Corpus Christi, llegando a sustituir en algunas de ellas.

como vacacionando durante mis años de formación. En la comunidad nos recibió el P. Epaphrodite que acababa de llegar de sus tareas pastorales. Enseguida nos fuimos a las comunidades de San Miguel, Bakumi, las Canas y Comedero. No tuve suerte con la familia de Isaías que no estaba en el lugar, ni tampoco con algunas familias que se han mudado al extranjero, a otras localidades o incluso han tenido algún fallecido. En todo caso, fue una tarde de memoria agradecida de tanto bien recibido en este lugar. No puedo no mencionar el sentir la presencia del P. Andrés Amengual, quien me introdujo en estas comunidades, las tardes compartidas cenando con él en alguna familia.

Antes de regresar, pasamos por la comunidad y allí estaban en casa los hermanos Rafael y Fidel. Curiosamente pensaba que no conocía a Fidel, pero él me recordó que nos habíamos visto en su época de Novicio e incluso había estado en mi familia en Butare.

El lunes 16, en la mañana, viajamos a Montecristi para continuar allí el proceso. Nos llevó el diacono Alejandro, quien estaba pasando unos días en el Noviciado trabajando con el P. Sunday. Esa primera semana o tercera semana consistió en recoger la experiencia de vida religiosa y congregacional de los Novicios durante estos 4 años caminando en la Congregación.

Mientras escribo, estamos en la última semana de este mes, la semana más de desierto ya que está dedicado al silencio, a la oración y a la profundización del discernimiento y opción vocacional.

Según el plan, concluiremos el 27 con el almuerzo. De allí regresar a Santiago. El sábado 28 iré a Fantino para celebrar la fiesta del Corazón de María, y luego subir a Santo Domingo para preparar el viaje hacia Madrid. Seguro que me iré de esta tierra con el corazón lleno de nombres, agradecido y esperanzado en volver un día. El mes está siendo un dar y recibir. Un dar a los hermanos lo que yo recibí gratuitamente de Dios a través de la Congregación. Un recibir de los hermanos de esta Delegación incluyendo los Novicios ya que con ellos aprendo más. Ha sido un mes de más oración y más descanso en medio de la tarea de acompañar a los Novicios. Un mes de reencuentro también con algunos ex congregantes, como el P. Gilberto, los diáconos permanentes José Enrique y Miguel que siguen amando a la Congregación.

P. Anaclet Mbuguje, M.SS.CC.

## FUNDACIÓN CONCORDIA SOLIDARIA





on motivo del 30º aniversario del Centro El Café, tuvimos la oportunidad de vivir una experiencia profundamente significativa y transformadora en la República Dominicana, acompañados por la gerente de la Fundación Concordia y un pequeño grupo de voluntarios comprometidos. Esta visita representó no solo una ocasión para conmemorar tres décadas de entrega y servicio a los más vulnerables, sino también para supervisar y valorar los distintos proyectos realizados durante los últimos cinco años por la Fundación Concordia Solidaria y por Misiones Sagrados Corazones-Procura en la República Dominicana.

Desde el primer momento, fuimos acogidos con una calidez humana extraordinaria. La hospitalidad, cercanía y generosidad con la que fuimos recibidos tanto por los responsables del Centro El Café como por las comunidades locales de Misioneros de los Sagrados Corazones nos hizo sentir no como visitantes, sino como parte de una gran familia. Esta acogida fraterna fue, sin duda, uno de los elementos más gratificantes de toda nuestra estancia.

Durante nuestra visita, pudimos constatar de forma directa el **impacto real y profundo** que tienen los proyectos de desarrollo impulsados en la zona. La



dedicación incansable de los equipos locales, la coherencia entre el discurso y la acción, y la sensibilidad hacia las necesidades concretas de las personas más desfavorecidas, nos impresionaron profundamente. Ver los frutos de tantos esfuerzos compartidos, tanto en el ámbito educativo como en el sanitario, alimentario y social, ha sido una fuente de inspiración y esperanza.

Queremos hacer una mención especial al **trabajo** silencioso, modesto y comprometido de los grupos de Concordia locales. Su discreta labor, a menudo invisible a los ojos del mundo, encarna con fuerza los valores del Evangelio y nos recordó que muchas

veces el cambio más profundo se da a través de la entrega callada y constante. Estos grupos, desde su sencillez, son verdaderos pilares de la transformación social en sus comunidades. Su testimonio nos ha tocado el corazón de manera muy especial.

Agradecemos profundamente al **Sr. Edwin Martínez**, director del Centro El Café, por su liderazgo cercano y su incansable entrega. Su capacidad para crear comunidad, fomentar el desarrollo y mantener viva la esperanza ha sido ejemplar. Asimismo, expresamos nuestra gratitud a los **Misioneros de los Sagrados Corazones**, cuyo compromiso con los más necesitados se manifiesta en cada gesto, cada palabra y cada proyecto que acompañan. Nos sentimos profundamente agradecidos por su afecto, su acogida fraterna y su testimonio de fe y solidaridad.

Esta experiencia nos ha reafirmado en la certeza de que la misión no es solo llevar, sino también recibir. Hemos aprendido, hemos compartido, hemos sido conmovidos. Regresamos a nuestros hogares enriquecidos, emocionados y con una renovada motivación para continuar colaborando con proyectos que, como este, promueven la dignidad, la justicia y la esperanza.

Con el corazón lleno de gratitud y agradecimiento:

P. Miquel Mascaró, M.SS.CC. Presidente de la Fundación Concordia y Procurador de Misiones SS.CC.-Procura.





# MISTONES SACRADOS CORAZONES MISTONES SACRADOS SACRADOS

## MISIÓN SOLIDARIA





Nº 96 · 2025 - Último número de la revista misionera

## UN VERANO PARA UN GRATIFICANTE DESCANSO Y PARA UN COMPROMISO SOCIAL SOLIDARIO

Al aproximarse de nuevo el verano, el calendario nos ofrece la oportunidad de hacer una pausa, descansar y renovar el espíritu para mirar con esperanza el camino que compartimos. El verano no es sólo un tiempo de descanso físico, sino también el momento propicio para volver a lo esencial: al encuentro con nosotros mismos, con los demás y con Dios.

...seguir leyendo.





## 💗 💗 🕻 CENTROS EDUCATIVOS JOAQUIM ROSSELLÓ

## CLAUSURA DEL PROYECTO DE SOSTENIBILIDAD

I pasado 27 de mayo, alumnos de 3º de ESO, en representación de nuestra escuela, y representantes de la Comisión de Sostenibilidad, participamos en el acto de clausura de las Escuelas Sostenibles de la ciudad de Barcelona. Este acto se celebró en el Auditorio de las Cotxeres de Sants, durante toda la mañana. La actividad principal consistió en una gran feria de intercambio de experiencias en la que cada centro pudo presentar su proyecto sostenible. Los alumnos de las escuelas participantes intercambiaron experiencias y aprendizajes que habían realizado durante el curso. Este intercambio también les permitió valorar qué experiencias podrían ser extrapolables a nuestro centro para cursos posteriores.

En nuestro caso, se expusieron los diferentes proyectos trabajados con toda la comunidad educativa, tanto en el huerto escolar como en el reciclaje, con notables resultados y previsiones positivas cara al siguiente curso.



También participaron en un taller experimental sobre contaminación acústica, atmosférica, o eficiencia energética, o en juegos de gran formato sobre sostenibilidad dinamizados por personas expertas en la materia.

> Comisión de Sostenibilidad de la Escola Mare de Déu del Coll.

## LA IMPORTANCIA DE LOS VÍNCULOS

os vínculos en la etapa infantil son fundamentales para el desarrollo emocional, cognitivo y social de los niños. La relación afectiva proporciona un sentido de seguridad y confianza, clave para explorar el mundo. Estos lazos fomentan la autoestima, la empatía y la capacidad de comunicación, esenciales para futuras interacciones sociales. Los vínculos en la infancia son la base sobre la cual

> se construye el bienestar y el desarrollo integral de los niños.

En el aula trabajamos a partir de diferentes dinámicas dónde cada uno de nuestros alumnos puede expresar cómo se siente y qué le gustaría aportar para mejorar.

Equipo docente de Ed. Infantil de la Escola Mare de Déu del Coll.





## UN HASTA LUEGO LLENO DE GRATITUD

stimados/as,

Después de trece cursos como Representante de la Titularidad y seis como Directora General del colegio Mare de Déu del Coll, ha llegado el momento de cerrar una etapa que ha sido, para mí, tan exigente como enriquecedora. A partir del próximo curso, será el profesor Santiago Cardona quien asumirá la Dirección General del centro.

Al mirar atrás, siento una profunda gratitud. A lo largo de estos años he tenido la oportunidad de aprender de cada persona que forma parte de nuestra comunidad educativa: alumnado, familias, equipo docente, personal de administración y servicios, y, por supuesto, los miembros de la Titularidad y de todos los CEJR que en todo momento han confiado en mí y me han hecho sentir acompañada.

No ha sido un camino fácil. Tomar decisiones importantes conlleva responsabilidad, y los cambios siempre plantean retos. Pero también han sido años llenos de proyectos compartidos, de ilusiones hechas realidad, de crecimiento personal y colectivo. Y por todo ello, solo puedo decir: gracias.

Ahora es momento de pasar el testigo, de dar paso a una nueva mirada. Estoy convencida que Santi aportará al proyecto educativo de nuestra escuela su compromiso, su capacidad de trabajo y su vocación por la educación. Sé que sabréis acogerlo con el mismo cariño con que me habéis acompañado a mí a lo largo de estos años.

Me quedo con todo lo vivido y aprendido, y continúo vinculada a la escuela, como siempre, a disposición de lo que pueda aportar.

Con gratitud y cariño,

Montserrat Gessé Lloses.



## **LA CUARESMA:**

## Un Tiempo de preparación y unidad

a Cuaresma es un periodo especial en el calendario cristiano, que nos invita a reflexionar y prepararnos para la celebración de la Pascua, una de las fiestas más importantes para los cristianos. Durante estos cuarenta días, se nos ofrece la oportunidad de profundizar en nuestro espíritu y fortalecer nuestra relación con Dios.

El lema de este curso, 'Jesús rompe las barreras que nos separan', nos recuerda que Jesús de Nazaret actuó siempre con amor y compasión, sin hacer distinción entre las personas. Él incluyó a todos, especialmente a aquellos que fueron marginados y rechazados por la sociedad. A través de su vida, Jesús nos mostró que es posible superar las fronteras que nos dividen y construir un mundo donde la diversidad se celebra y la unidad se vive.

Durante la Cuaresma, reflexionaremos sobre las barreras que pueden existir en nuestras propias vidas y en nuestras comunidades. Como siempre en nuestras reflexiones, nos hemos inspirado en el ejemplo de Jesús para trabajar hacia la inclusión y la aceptación.

El fuego ha sido nuestro símbolo durante este tiempo. El fuego no conoce límites; se extiende y calienta todo lo que toca. Para el P. Joaquín, este fuego representa el amor de Dios, un amor que no margina a nadie y que nos une a todos como iguales.



Si durante este tiempo de Cuaresma permitimos que este fuego arda en nuestros corazones, seremos capaces de transcender nuestras diferencias y conectar con los demás. Aprenderemos a ser misioneros de este amor, expandiéndolo sin restricciones, sin permitir que las barreras nos detengan.

Al llegar la Pascua, deseamos que cada uno de nosotros haya crecido en amor y unidad. La fiesta de la resurrección nos espera con alegría y esperanza, y es nuestra tarea prepararnos para recibirla con un corazón lleno de amor y disposición para compartir ese fuego que nos une a todos.

Dª. Conchi García Tella. Coordinadora del Equipo de Animación para la Evangelización.

## HERMANADOS con Butare

Un año más los alumnos de ESO y Bachillerato, hemos colaborado con la tradicional campaña solidaria "Apadrinamientos Butare" que tiene un objetivo muy especial: apadrinar a un chico/a de la Fundación Concordia Solidaria para que pueda tener una beca para sus estudios. Cada chocolatina que compramos no es solo un dulce, sino una pequeña semilla de futuro.

A través de esta actividad, nos unimos como comunidad para aportar nuestro granito de arena y hacer posible que otro joven tenga las mismas oportunidades que nosotros. Porque educar no es solo aprender, también es compartir, apoyar y construir un camino juntos

Alumnos de 4º ESO del Colegio Obispo Perelló.



4°B - Esta clase ha conseguido una beca para Rwanda. ;Gracias por vuestra generosidad!



# CELEBRACIÓN DE LA PALABRA FIESTA DEL COP

ada año, en nuestra comunidad educativa, comenzamos las fiestas del colegio juntándonos en la iglesia para dar gracias al Señor por el curso escolar que hemos compartido. Esta festividad no solo es una oportunidad para reconocer el esfuerzo y dedicación de todos los miembros de nuestra escuela, sino que también es un momento para reflexionar sobre la figura del P. Joaquín, el fundador de los M.SS.CC. Su vida y su legado son fuentes de inspiración para nosotros.

El P. Joaquín fue un 'pintor' muy especial, no solo en el sentido artístico, sino en cómo supo 'colorear' su vida con valores y enseñanzas que perduran en el tiempo. A través de su trabajo, nos enseñó la importancia de la educación, el respeto y la solidaridad. Estos son los colores que debemos llevar en nuestros corazones y que deberían inspirar nuestras acciones diarias.

En la celebración del Día del Colegio, los colores del emblema de los CEJR cobran vida. Estos colores no son solo una representación visual; son un símbolo de nuestra identidad como alumnos y alumnas del Obispo Perelló. Cada uno de ellos representa un aspecto de nuestra vida escolar y personal. Por ejem-

plo, el azul puede simbolizar la paz y la serenidad, mientras que el amarillo puede evocar la alegría y la creatividad.

Al igual que el P. Joaquín, tenemos la oportunidad de elegir cómo queremos colorear nuestras vidas. ¿Qué valores vamos a incorporar en nuestro día a día? ¿Cómo podemos ser una luz para los demás? En este Día del Colegio, reflexionamos sobre cómo cada uno de nosotros puede contribuir a una comunidad más unida y solidaria, siguiendo el ejemplo de nuestro Fundador.

Por lo tanto, en esta celebración no solo damos gracias por lo aprendido durante el curso, sino que también nos comprometemos a vivir de acuerdo a los colores que nos identifican. Que cada día en el colegio sea una oportunidad para seguir pintando nuestras vidas con los valores que nos han sido enseñados. Así, al igual que el P. Joaquín, podremos dejar una huella positiva en el mundo que nos rodea sin límites ni barreras.

Da. Conchi García Tella. Coordinadora del Equipo de Animación para la Evangelización.



## Celebración de Pascua:

## SIN BARRERAS Y CON EL CORAZÓN ABIERTO

I pasado martes 9 de abril, el alumnado del 2º y 3er ciclo de Primaria y todo el alumnado de Secundaria compartimos una emotiva celebración en el marco de las semanas de Cuaresma.

En este presente curso, durante el tiempo de Cuaresma, nuestro centro educativo llevó a cabo unas actividades de pastoral confeccionadas por el Equipo de Animación para la Evangelización, enfocadas en la solidaridad y en nuestro lema -'SIN BARRERAS'-para hacer un mundo más humano y más solidario.

Cabe destacar que la intención última del lema es la de 'romper barreras' y esta intención ha sido el hilo conductor que nos ha llevado a muchas reflexiones durante estas cuatro semanas. En este orden de cosa, durante estas cuatro semanas, en las clases de tutoría, el alumnado ha compartido varias maneras de romper barreras para ayudar y acercarse a personas que se encuentran en condiciones de vida más desfavorecidas y llenas de dificultades físicas y emocionales.

Durante la celebración, compartimos los propósitos trabajados junto a nuestros tutores. Las plegarias y textos compartidos nos recordaron que romper ba-



rreras no es solo un gesto simbólico, sino un compromiso cotidiano con el Evangelio y con los derechos humanos. Fue una celebración viva, donde todos nos sentimos llamados a construir un mundo más justo, más humano y más cristiano.

En esta celebración reafirmamos nuestro deseo de caminar **sin barreras**, con el corazón abierto y la mirada puesta en los demás.

Júlia Cifre i Petra Rosselló, alumnos de 2º de ESO del Col·legi Sagrats Cors de Sóller.

Dia Mundial del Medi Ambient...

## EDUCAM EN VALORS ECOLÒGICS DES DE TOTES LES ETAPES



mb motiu del Dia Mundial del Medi Ambient, el 5 de juny del 2025, el nostre centre educatiu, el Col·legi Sagrats Cors de Sóller (CEJR), va dur a terme una activitat molt significativa la qual va reflectir el nostre compromís amb la cura del planeta. Aquesta iniciativa va ser organitzada per tota la comunitat educativa amb la coordinació de la Comissió ecoambiental del centre.

L'activitat va consistir en la formació de 10 grups heterogenis, integrats per alumnat de totes les etapes, des dels més petits de 3 anys d'Educació Infantil fins als més grans i responsables de 4t d'ESO. Junts recorregueren diferents espais del centre on s'han exposat un conjunt de llençols il·lustrats amb lemes i reflexions sorgits del treball previ fet a les aules durant el curs. Els llençols, creats per l'alumnat, expressaven idees i missatges de respecte, sostenibilitat, estalvi d'aigua i energia, reciclatge i cura del nostre entorn natural.

Els alumnes de cada curs, amb l'ajuda d'un professor responsable tingueren un paper guia, explicant als seus companys el significat de cada cartell i fomentaren el debat i la reflexió conjunta. L'activitat no només va ser una mostra del treball realitzat, sinó també un espai de diàleg interetapes que va permetre aprendre els uns dels altres i reforçar el vincle com a comunitat educativa compromesa amb el medi ambient. Sens dubte va ser una jornada plena de valors, convivència i consciència ecològica.

Comissió ecoambiental dels Sagrats Cors (CERJ) de Sóller.



## "SIN BARRERAS"... Cerramos el curso entre mensajes de EMPATÍA

I 11 de junio, con el alumnado del 3º ciclo de Primaria, todo el alumnado de Secundaria y los alumnos de la Aula UEECO, llevamos a término la celebración de final de curso. El hilo conductor de toda la celebración corrió a cargo del profesorado de "Animación para la Evangelización", el cual organizó una serie de actividades que se mostraron durante toda la celebración en la confección de un bello y emotivo mural.

Desde el conjunto de estas actividades quedó reflejado que el mundo es un lugar de convivencia y compañía para todos donde podemos hacer realidad la verdadera felicidad, en el arte de cuidarnos los unos a los otros. Y que la verdadera paz y alegría, en la humanidad, nace en el seno de cada corazón donde cada persona contribuye a crear espacios *de solidaridad*, desde el lema: 'SIN BARRERAS'.





En los textos que se leyeron, por parte de los responsables de *Evangelización* y el alumnado presente, desde Primaria a Secundaria, se notó muchísimo la acción de la "EMPATÍA" la cual implica no solo atender las necesidades físicas y emocionales, sino también reconocer la responsabilidad en el bienestar de los demás.

Al cuidar de los demás, me fortalezco para poder ofrecer mi amor y apoyo creando un círculo de cuidado y amor que se extiende a toda la comunidad. En este espacio compartido, nuestras acciones, inspiradas en el ejemplo que nos dio Jesús, se convierten en el pilar de nuestra felicidad, enseñándonos que la verdadera paz y felicidad se encuentra en dar y recibir "cuidados", sin barreras, con amor y generosidad hacia nuestro prójimo.

Maria Marqués y Paula Martos, alumnado de 4º de ESO Sagrats Cors de Sóller.

Al final de la celebración el alumnado recibió los premios, simbólicos, que nuestro centro otorga. Los premios hacen mención al "Mejor compañero de curso y aula" (elegido por los mismos alumnos) y el alumno "Sagrats Cors" elegido por el profesorado del centro.

## "SIN BARRERAS" HACIA EL FUTURO

Una fiesta de graduación llena de emoción y agradecimiento

I pasado 19 de junio, el alumnado de 4º de ESO vivió una noche inolvidable con la celebración de su fiesta de graduación, en el mismo centro escolar que les ha



acompañado a lo largo de toda su etapa educativa. El acto, cargado de emoción, contó con las acertadas palabras, llenas de buenos deseos, por parte de la directora, Marga Forteza, y del presidente de la APA, Miquel Puig, que destacaron el esfuerzo, la madurez y la capacidad de superación de una promoción que ha crecido en nuestro centro escolar, de la mano de una educación inspirada "Desde el corazón".

El alumnado, visiblemente conmovido, dedicó palabras llenas de gratitud al profesorado, con quienes ha compartido trece años de aprendizajes y vivencias que les han ayudado a crecer como personas.

El acto se cerró con un pequeño aperitivo en el claustro, un espacio de encuentro para compartir recuerdos, sonrisas y el inicio de un nuevo camino.

D. Salvador Martínez - Tutor de 4º de ESO del Col·legi Sagrats Cors de Sóller.



## **NOTICIAS DESDE SPP**

Por D<sup>a</sup> María Luisa Puchades Cantó, Pastoral Colegio San Pedro Pascual.

#### **SEMANA SANTA**

Pastoral Familiar

Ha llegado la semana más importante para los cristianos. Durante estos días hemos acompañado a Jesús desde su entrada en Jerusalén hasta su camino en la Cruz. El amor que Él derramó sobre cada uno/a de nosotros/as está muy presente en nuestro día a día. Por todo ello hemos querido decirle "¡HOSANNA!" y también hemos caminado junto a Él meditando en cada una de las estaciones del Vía Crucis. La comunidad educativa ha



compartido un entrañable momento de recogimiento con el P. Dominique en el patio del colegio.

Que la esperanza de la Resurrección nos haga vivir desde la alegría y podamos celebrar la Pascua como Él nos enseñó: con amor y sin barreras.





#### **VISITA AL VATICANO**

Peregrinos de esperanza

Alumnado de cuarto de la ESO ha realizado un viaje cultural a Roma que recordarán siempre, especialmente porque ha coincidido con el Jubileo 2025 que se celebra cada veinticinco años. Con la cruz oficial del Año Santo peregrinaron hacia la puerta Santa de San Pedro. Deseamos que este tiempo de gracia, perdón y renovación espiritual les haga transformar el mundo con la esperanza puesta en Él.

## **JOAQUIM ROSELLÓ**

Espiritualidad compartida

A principios de mayo celebramos el día de nuestro fundador. Todo el alumnado y profesorado recordó la identidad propia del carisma del P. Joaquim Rosselló haciéndolo presente a través de diferentes actividades adecuadas a cada edad. Hicimos un análisis de los colores en los que se simboliza su espiritualidad: amarillo, del desierto interior para estar más cerca de Dios; rojo, color que representa el amor infinito de los Sagrados Corazones de Jesús y María; azul, del oasis de paz que Dios nos ofrece; naranja, color identificativo del fuego que propaga y contagia el Amor y, por último, el verde, que representa la planta de la hiedra y su manera de enraizarse en nuestra casa común: la iglesia que responde a las necesidades.

#### **DÍA DEL COLEGIO**

Virgen de los Desamparados

El segundo viernes del mes de mayo tradicionalmente celebramos el día del colegio San Pedro Pascual. Es una jornada festiva donde toda la comunidad educativa disfruta de actividades deportivas y lúdicas que nos une en un ambiente de fraternidad. La jornada dio comienzo con una oración dedicada a nuestra Madre, ya que en la ciudad de Valencia coincide con la celebración de la Virgen de los Desamparados, a quien se le tiene mucha devoción. Le rezamos y ofrecimos bailes tradicionales como signo de amor y ternura hacia Ella.



#### **MES DE MARÍA**

Dijiste Sí

El mes de María es muy significativo para nuestro colegio. Tenemos muy presente a nuestra Madre en nuestra vida escolar pero, además, en mayo le hicimos una bonita ofrenda floral y les cantamos con mucho agradecimiento. Este año profundizamos en el pasaje de La Anunciación, en una María humilde que aceptó el plan de Dios con alegría confiada y compartida. Cada alumno/a le ofreció una rosa pintada y le dio las gracias por amarnos con tanta ternura.

#### **ACCIÓN DE GRACIAS**

Fin de etapa

Mirando hacia atrás y contemplando el camino recorrido quisimos dar gracias a Dios en la iglesia de nuestro colegio por las veces en las que hemos sentido cerca Su presencia durante las etapas de Primaria, Secundaria y Bachiller. También expresamos nuestra gratitud por las personas que nos cuidan: nuestros padres, nuestra familia, nuestro profesorado, nuestros/as amigos/as y compañeros/as. Estamos muy felices de haber tenido la oportunidad de aprender, disfrutar y crecer en un centro educativo donde cada uno de nosotros y nosotras somos importantes.



Pastoral Familiar

Las familias, alumnado y profesorado de segundo y tercero de Primaria compartimos un ratito de recogimiento con Jesús Sacramentado. Contar con Su presencia nos da mucha paz y nos une en numerosos momentos bonitos de nuestra vida escolar. Quisimos cerrar el curso con Jesús porque Él es y siempre será nuestro gran Maestro.

## CLAUSURA DEL CURSO ACADÉMICO

Por el P. Jean de Dieu Bagaragaza, M.SS.CC.

El Colegio SPP llevó a cabo la clausura del curso académico en una ceremonia solemne que congregó a todo el cuerpo docente y miembros de la comunidad educativa. Durante la jornada, se destacó la importan-

cia del trabajo colaborativo entre profesores así como el compromiso constante con la excelencia educativa que caracteriza al Colegio.

Este evento no solo marca el cierre de un ciclo académico, sino que también representa un nuevo comienzo lleno de expectativas y metas por alcanzar en el próximo curso escolar.

La clausura concluyó con un emotivo acto de agradecimiento y la reafirmación de los valores que guían el Centro y la comunidad educativa.









## CAUSA DE CANONIZACIÓN DEL P. FUNDADOR

Os compartimos un nuevo artículo del *Boletín Informativo de la Causa de Canonización del P. Joaquim Rosselló i Ferrà*. Con él continuamos la sección de 'Noticias de Familia' con la que pretendemos ahondar en el conocimiento de la figura y la obra del P. Fundador.

Escanea el código QR para encontrar los boletines completos o en la web de la Congregación, en el apartado *Recursos / Boletines Causa del P. Fundador*.



Boletín nº 8 · Agosto 1990 · Con licencia eclesiástica · Dep. Legal: PM 890-1986. -

## UN GIGANTE DEL ESPÍRITU Ⅳ

El Venerable P. Joaquín Rosselló i Ferrá

oaquín sigue constante en su propósito firme de santidad; las mortificaciones, las penitencias, son para él un medio para santificarse y no las dejará nunca, en toda su vida.

En casa, de pequeño, tuvo sus dificultades cuando su hermano mayor Gabriel, quizás envidioso del prestigio que iba cobrando su hermano menor Joaquín, se burlaba de él, lo molestaba, le quitaba los instrumentos de penitencia, hasta que su confesor tuvo que intervenir delante de su madre Da MaríaAna para poner fin a todo eso.

Ahora Joaquín ya es mayor, tiene veintidós años; en diciembre de ese año 1855 dará los primeros pasos hacia el sacerdocio y recibirá los Ministerios que le confieren oficialmente la potestat de servir en el altar del Señor.

Redobla su fervor, intensifica aun más su esfuerzo para adelantar en el camino de la santidad, busca nuevas formas, nuevos caminos que le ayuden a prepararse mejor al sacerdocio.

Aconsejado, probablemente por su director espiritual D. Lucas Juan, entra en la "Hermandad de la Santa Escuela de Cristo", a la sazón presidida por el mismo D. Lucas Juan. Era una Hermandad para gente recia, con una ascética rigurosa, dura, de penitencia y de compromiso de vida, que comportaba dos vertientes: obras de caridad, sobre todo con los enfermos, apartarse de todos aquellos actos públicos como bailes, fiestas menos dignas,... y larga oración y contemplación, principalmente sobre la Pasión de

Cristo y las Verdades Eternas... y rigurosa penitencia, que hacían en la reunión semanal que tenían todos los jueves en la iglesia del Temple.

Nueve años permaneció en esta Hermandad con el fervor que le caracterizaba en todas sus decisiones y con el prestigio y ascendiente que tenía en todas las obras donde él tomaba parte. Una vez ordenado sacerdote, presidió esa Hermandad durante seis años consecutivos, hasta que se retiró para entrar en la Congregación de San Felipe Neri.



Interior de la iglesia del Temple. Palma.

Esa experiencia vivida durante tantos años, marcó algunos rasgos muy salientes del Venerable P. Joaquín Rosselló:

Resonancia de la contemplación frecuente de la Pasión del Señor, sería aquella unción con que predicaba los sermones de la Semana Santa, sobre todo los sermones de "Las tres horas", de "Las siete palabras" de Jesús en la Cruz, que predicaba con una unción singularísima todos los años, y aun dos veces en un mismo día. En las Misiones Populares también era ese uno de sus sermones preferidos. Otros ecos de esos nueve años resonarán en los sermones de las Verdades Eternas, que con tanta fuerza predicaba en las Misiones.

Los santos ponen así raíces hondas, bases profundas sobre las que construir el edificio de la santidad.

Santos Ganuza, M.SS.CC.



Seguir leyendo...

## ORACIÓN PARA PEDIR LA BEATIFICACIÓN DEL P. JOAQUIM ROSSELLÓ I FERRÀ



Dios Padre, rico en misericordia, que velas por la humanidad y no dejas piedra por mover para atraernos y comunicarnos tu felicidad, acuérdate del P. Joaquín Rosselló que, movido por tu Espíritu, siguió de cerca a Jesús.

Te pedimos que su aliento misionero nos dé calor y entusiasmo en nuestro mundo, que tanto amas.

Que su estilo de contemplación sea el nuestro para entender y vivir tu amor, manifestado en el Corazón traspasado de Jesús y compartido por María su Madre.

Concédenos la gracia que te suplicamos (expresarla) para que la Iglesia vea un signo que confirme la santidad de su vida. Por Cristo nuestro Señor. Amén.

#### Para más información y donativos para la causa:

Camí de La Real, 3. 07010 Palma (Illes Balear) España. / josep.amengual@msscc.net / Tf. +34 91 7255913. Sostenimiento de la Causa / "La Caixa": Concepción: Ag.174. Cuenta: 2100 0174 94 0200047241.





### MISIONEROS DE LOS SAGRADOS CORAZONES DE JESÚS Y MARÍA (Mallorca)

http://www.msscc.es

#### Fundación Concordia Solidaria

http://www.fundacionconcordia.org





#### Centros Educativos Joaquim Rosselló

http://www.joaquimrossello.es

## Misiones Sagrados Corazones - Procura

http://www.misiones-sscc.org/





#### LAS HERIDAS DEL CORAZÓN

Reflexiones sobre la Espiritualidad del Traspasado. Lecturas comunita-rias de la Palabra. Cartas públicas a amistades particulares.

P. Jaume Revnés Matas

http://heridascor.blogspot.com/

## LAS RAZONES DEL CORAZÓN

Artículos fronterizos entre sociedad e Iglesia. Anotaciones personales acerca del entorno. Reflexiones del día a día.



P. Manuel Soler Palà

http://lasrazonesdelcorazon.blogspot.com/



#### LLIGAMS

Noticiero de la Delegación de Mallorca.

http://mssccdelegaciomallorca.blogspot.com.es

#### ERMITA DE SANT HONORAT Muntanya Mística

http://www.ermitasanthonorat.org





Noticiero de la Delegación del Plata.

http://msscc.es/dlp/

Noticiero de la Delegación de la Península Ibérica.



http://msscc.es/dli/

#### **NEXO DIGITAL**

Noticiero de la Delegación del Caribe.



http://msscc.es/dlc/

#### **BITE IWACU**

Noticiero de la Delegación de África Oriental http://msscc.es/dlao/





Perfiles de Facebook

- Amigos msscc
- Lmsscc



Canal de Tube Youtube

• Fusti41

#### **MBEBEKIRI**

Noticiero de la Delegación de África Central <a href="http://msscc.es/dlac/">http://msscc.es/dlac/</a>



www.missionepatagonia.it

Anímate congregante, religiosa, laico/a y hazte corresponsal, colaborador literario, ensayista, reportero, paparazzi, editor gráfico, maquetador o lo que se te ocurra para compartir tus dones, sea de forma continuada o esporádicamente.